

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Punto de inscripcion.	Condición de la publicación.	ANUNCIOS Y AVISOS.
En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18. Y en esta tipografía. En Palma: Tipografía Católica.	Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla. En provincias, 1,50 pesetas trimestre.	Los suscritores á 5 cént. por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.
AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).	CIUDADELA, SÁBADO 29 AGOSTO DE 1891.	NÚM. 921.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 30.—**XV despues de Pentecostes.**—
Ntra. Sra. de la Consolacion y Sta. Rosa de Lima vírgen.
Lunes 31.—San Ramon Nonato confesor.
Martes 1.º—San Gil abad y 12 hermanos mrs. y Santa Ana profetisa, viuda.
Miércoles 2.—San Antolin mártir, y S. Esteban rey de Hungría confesor y S. Justo ob. y confr.

Cultos.

Domingo 30.—La Misa y el oficio divino son de Sta. Rosa de Lima vírgen con rito doble y color blanco, haciéndose commemoracion de la dominica y de los Santos Felix y compañeros mártires.

En el Rosario fiesta en honor de Ntra. Sra. con sermou.

Continua la Oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 6 y media de la tarde y reservándose á las 7 y tres cuartos.

En San Francisco, fiesta en honor de San Cosme y San Damian predicando el Rdo. Sr. D. Pedro Moll Pbro.

En San Agustin, la Archicofradía de la Correa celebra la fiesta de su excelsa Patrona Ntra. Sra. de la Consolacion. A las 7 y media Misa de Comunión general que celebrará el M. I. Sr. D. Roque Coll Cánónigo Magistral. A las 10 oficio solemne siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Jaime Serra Cánónigo, estando el sermou á cargo del Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato, dándose despues la Bendicion Papal concedida para este dia. Por la tarde á las 3 y media Trisagio Mariano cantado y conclusion de la Novena. Por la noche Trecenario, Gozos y Procecion. Los cofrades que confesados y comuigados visitaren esta Iglesia y altar de Nuestra Señora pueden ganar Indulgencia Plenaria, otra por la Bendicion Papal y otra por asistir á la Procecion.

Lunes 31.—La Misa y el oficio divino son de San Ramon Nonato confesor con rito doble y color blanco.

Martes 1.º—La Misa y el oficio divino son de Sta. Teresa 2.ª vírgen, con rito doble y color blanco, haciéndose commemoracion de S. Gil Abad y de los 12 Santos hermanos mártires.

Miércoles 2.—La Misa y oficio son de S. Antonino mártir, con rito doble y color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.

La paz social.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que trabajemos todos eficazmente en restablecer y promover no la paz que da el mundo, sino la paz vuestra, basada en toda justicia y verdad.

PROPÓSITO

Pacificar primero nuestras pasiones, y despues con humildad, caridad y paciencia, tratar de poner en paz á los otros.

EL BIBERON DEMOCRÁTICO

En los periódicos recibidos ayer de Barcelona hemos leído una noticia que, de confirmarse, daría la medida del grado de estupidez á que las corrientes del día van llevando á algunas personas. Dicen los periódicos que se ha constituido una asociacion titulada *El biberon democrático* cuyos socios habrán de ser jóvenes republicanos que no tengan más de quince años de edad.

¿Qué pueden proponerse los fundadores de semejante institucion? Seguramente arrancar del regazo materno á los infelices niños que puedan atraerse, para hacer de ellos hombres sin corazon, ignorantes de los vínculos de la familia, desconocedores de los sentimientos purísimos que las madres infiltran en sus hijos y de las prácticas religiosas que en el seno de la mayor parte de las familias se conservan aun por fortuna. Verter en sus tiernos corazones la semilla de las disolventes cuanto perversas doctrinas que hoy imperan, y hacer de unas criaturas que educadas cristianamente serían hijos respetuosos, ciudadanos honrados y amantes padres de familia, seres sin sentimientos, ni conciencia, revolucionarios de oficio y demagogos depravados.

¿Y siendo esto así, habrán de permitir las autoridades de un gobierno que se dice conservador, que tal monstruosidad se lleve á cabo? Lo que no sabemos es lo que las autoridades piensan de semejante centro. ¿Qué harán?

Un sacrilego robo en Manresa.

Hé aquí los detalles que de tan terrible profanacion publica nuestro compañero *La Verdad*, periódico que se publica en aquella importante poblacion:

«Según hemos podido averiguar, durante la noche del 18 del actual se cometió un robo sacrilego en la iglesia parroquial de San Pedro Mártir de esta ciudad. Segun parece, atendidas las múltiples ocupaciones del sacristan de dicha parroquia durante el dia, se le olvidó retirar la llave del Sagrario,

y por la noche al cerrar la iglesia á eso de las ocho y media, observó que la llave estaba aun en el Sagrario, retirándola entonces, sin apercibirse de que hubiese podido cometerse semejante robo. Pero á la mañana siguiente, cuando despues de la Misa matutinal, el Rdo. Pbro. Vicario D. Pedro Roca fué á administrar el Pan Eucarístico á los fieles, se vió privado de ello por haber sido sustraído el copon con las Sagradas Formas. En vista de tan Sacrilego atentado el Rdo. Cura-Párroco D. Isidro Vilar y los Rdos. Vicarios D. Pedro Roca y Dr. D. Juan Sala, no se dieron punto de reposo para averiguar las circunstancias del hecho y de un modo especial para encontrar las Sagradas Formas, dando conocimiento del robo á las autoridades judiciales, administrativas y guardas municipales, poniéndose todos en movimiento, y dando por resultado que en la misma tarde del 19 el Rdo. Vicario D. Pedro Roca tuvo noticia de que en la calle de Predicadores se había encontrado el pie y la espiga del copón y algunos pequeños fragmentos de la cruz del mismo; recogiéndolo enseguida lo condujo al Juzgado. Despues, en la mañana del 20, llegó á noticia del Rdo. Párroco que en una barraca de una viña cercana á la fábrica de chocolates del Sr. Gibert se habían encontrado las Sagradas Formas y el capillo ó paño que cubre el copón; y comprobado el hecho, se recogieron las Sagradas Formas guardándolas interin se constituía el Juzgado, y dándolas vela algunos sacerdotes en una habitacion preparada *ad hoc* en la indicada fábrica, por ser el punto más cercano de la expresada barraca; y despues que el Juzgado hubo hecho entrega de las Sagradas Formas al Reverendo Cura-Párroco, fueron trasladadas á la iglesia en procesion solemne, á la que asistió la Corporacion Municipal y gran número de fieles en desagravio al Augusto Sacramento. En la misma tarde del 20 un sugeto presentó al Juzgado la copa exterior y la interior del expresado copón; de modo que solo falta encontrar la tapa del mismo.

A pesar de las activas diligencias que se están practicando, hasta la hora de entrar en prensa este número no ha podido darse con los cacos; pero creémos que el Señor no permitirá quede impune tan sacrilego aten-

tado y confiamos en que se verán premiados los esfuerzos que hacen las Autoridades para descubrirlos.

La procesion con que se acompañó al Santísimo Sacramento desde la fábrica del Sr. Gibert á la parroquia, producía imponente efecto, siendo muy concurrida, relativamente á la perentoriedad con que hubo de disponerse y organizarse. A ella asistieron comisiones de varias asociaciones, en las cuales ostentaban sus insignias muchos individuos de la Juventud Católica. Las Sagradas Formas eran llevadas bajo pábilo por el Rdo. Sr. Cura-Párroco de San Pedro Mártir, presidiendo detrás del pábilo el Ilre. Sr. Arcipreste D. Ignacio Canudas y el Rdo. Sr. Cura Regente de Nuestra Señora del Cármen, y cerrando la procesion el Excmo. Ayuntamiento entre cuyos individuos iban los señores del Juzgado, ocupando el digno Sr. Juez Municipal encargado del Juzgado de Instruccion Sr. Gual sitio de preferencia al lado del Sr. Alcalde D. Pedro Arderiu, y el Escribano D. José Vidal junto al Secretario del Ayuntamiento. A la procesion acompañaba la correspondiente música.

En medio de la dolorosa impresion del público por el suceso que motivaba la procesion, brillaba la satisfaccion en todos los semblantes al ver la fervorosa solicitud de aquellas Autoridades en acudir á tan imponente acto de desagravios.

Despues de atravesar las principales calles de la ciudad, entró la procesion en la iglesia de San Pedro Mártir, donde se dejó en su sitio á Jesús Sacramentado, despidiendo á la concurrencia el Sr. Cura Regente del Cármen, con fervientes frases de agradecimiento, y terminando con un oportuno y tiernísimo *¡alabado sea el Santísimo Sacramento!* que fué repetido con entusiasmo por todos los circunstantes.

¡Loado sea Dios que de tan lamentable suceso, como fué la terrible profanacion del Sagrado Cuerpo de su Divino Hijo, ha sacado tan espléndida manifestacion de fé católica!

Telegramas.

Los periódicos dan gran importancia á la cuestion europea.

Anúnciase el viaje del gran duque Alejo Sui Sebastían. El señor Cánovas es ápuesto á este viaje. Si el gran duque persistiera en visitar á la Regente no se le harian honores, pues guardaria riguroso incógnito.

El señor Silvela ha asegurado que el Gobierno nadie habia resuelto sobre el viaje de la escuadra á Kiel.

El Imparcial insiste en que España debe sacar partido de la neutralidad. Hace resaltar también los derechos de nuestra nacion al protectora lo de Marruecos opinando que si alguna potencia se opone á la independencia del imperio marroquí España debería auxiliar al Sultán.

El Liberal evi lencia igualmente lo muy

preciada que ha de ser nuestra neutralidad y sostiene que debemos hacerla valer como arma ofensiva y defensiva.

El Herald mantiene el mismo criterio diciendo que hemos de poner precio á la neutralidad, y este precio debe consistir en el respeto á nuestro imperio colonial, el dia en que, á favor del desconcierto europeo, Inglaterra quiera buscar nuevas presas en los mares.

El general Lopez Dominguez en una conversacion con un redactor de *Le Matin* considera que para ser eficaz nuestra neutralidad deben destacarse de 20.000 á 30.000 hombres en la frontera francesa.

El Resumen publica un artículo sosteniendo que España no debe permanecer neutral, porque de la neutralidad sólo sabrá sacar ventajas Inglaterra.

Dice también que España no puede aspirar á la dominación de Marruecos ni á la conservacion de la isla de Menorca.

Concluye diciendo que España debe aliarse con Francia y seguir la suerte de esta nacion.

Este artículo del señor Figueroa ha sido objeto de muchos comentarios.

Madrid 26.—Sábase oficialmente que el príncipe Waldemiro, despues de haber cumplimentado á S. M. la Reina en San Sebastian, pasará todo el mes de Setiembre en Biarritz, guardando riguroso incógnito.

El periódico «El Dia» publica un artículo, diciendo, con referencia á una carta de Mindanao, que con pretexto de allegar fuerzas, los indígenas parlamentaron, y que el general Weyler hizo embarcar algunas columnas de tropas que estaban en operaciones con los moros de Manila, teniendo que reconcentrar la Guardia Civil á causa de la falta de fuerzas.

Continúa suspendida la batalla en Valparaiso, ambos ejércitos procuran ocupar mejores posiciones, para continuar luego el combate.

La escuadra francesa ha salido de Portsmouth con direccion á Cherbourg.

Madrid 27.—En Cádiz han sido detenidos catorce socialistas entre ellos el revolucionario Salvochea, habiéndose encontrado en el Círculo socialista tubos, petardos y mechas. Los socios del Círculo niegan que tengan participacion en los petardos que han estallado en varios puntos.

Gaceta.

PLAN DE OPERACIONES

No es cosa de alarmarse ni hay que echar cálculos belicosos por el lema que encabeza las presentes líneas: la próxima campaña va encaminada al provecho de todos y será eminentemente pacífica, sin que les cueste á nuestros paisanos ni una gota de sangre ni la miseria de un ochavo. Lo cual no obsta sin embargo, para que se lleve á cabo tal vez alguna accion decisiva librando empeñados combates en el terreno espiritual de las almas.

Nos sugiere las precedentes ideas la venida de los Rdos. P.P. Orts y Boadera, de la Compañía de Jesús, cuya llegada á esta isla anunciamos en el número anterior.

Aunque el objeto primario á que los trajo la obediencia mediante las activas gestiones de nuestro celosísimo Prelado, es para dirigir las dos tandas de ejercicios espirituales que van á celebrarse por el Rdo. clero de esta Diócesis, comenzando el lunes próximo la primera de ellas, no obstante, otras muy importantes tareas apostólicas van á ocupar en breve, y ocupan ya actualmente la infatigable laboriosidad de los citados religiosos.

Al dia siguiente á su llegada dieron principio á un piadoso Triduo para las religiosas del convento de Santa Clara y unos ejercicios á las Hermanas de la Consolacion encargadas del Hospital y Hospicio de esta ciudad.

En la semana entrante, segun nuestros informes, al tiempo mismo que dirigirán los ejercicios espirituales del clero, van á dedicar tambien algun trabajo propio de su ministerio é Instituto á las religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza.

El domingo subsiguiente, dia 6 del inmediato Setiembre, inaugurarán en el pueblo de Mercadal la Santa Mision que piensan continuar en los dias restantes de aquella semana. El acto de apertura de la proyectada Mision tendrá lugar á continuacion de la Misa mayor y con toda la solemnidad acostumbrada en tales casos, á fin de que el acto resulte digno del Santo fin á que se ordena.

Apenas terminada la Mision de Mercadal, regresarán los PP. Jesuitas á esta ciudad para dirigir la segunda tanda de ejercicios espirituales del clero, que comenzarán, conforme se anunció, el dia 14 del mencionado Setiembre. Simultáneamente con los del Rdo. Clero, darán los mismo Rdos. misioneros una tanda de ejercicios espirituales á los miembros del Apostolado de la Oracion y socios del Corazon de Jesús. Los piadosos actos tendrán lugar en la Iglesia de San Agustin, y serán para hombres y mugeres indistintamente, advirtiéndose que si bien dichos ejercicios van á practicarse á peticion de las asociaciones del Apostolado y del Corazon de Jesús, y en muestra de especial benevolencia por parte de nuestro amadísimo Sr. Obispo y de los PP. Jesuitas respecto de los Directores y celadores é individuos todos de las referidas asociaciones, no obstante, los ejercicios serán generales á fin de que se aproveche de ellos el pueblo entero.

Más adelante daremos otros detalles, ya referentes á la Santa Obra que acabamos de anunciar, ya tambien tocante á otros actos y empresas que hayan de realizarse durante la iniciada campaña de los PP. D. Eduardo Orts y D. Luis Boadera.

Mientras tanto, encargamos muy

vivamente á nuestros lectores, y determinadamente á los miembros del Apostolado y del Corazon de Jesús, la importancia y apreciable trascendencia de los próximos ejercicios, rogando al Señor que prepare Él y mueva los corazones para que nos aprovechemos todos de los señalados beneficios con que nos distingue, y resulten en esta isla de Menorca y en esta favorecida población de Ciudadela, frutos copiosos de miés espiritual que sean al propio tiempo premio y consuelo para los generosos operarios hijos de San Ignacio, cuya abnegacion y espíritu de sacrificio en bien de las almas sólo Dios puede debidamente apreciar y Él solo recompensarles con la merecida corona.

Se nos asegura que está en contrato por cuenta del Seminario Conciliar de esta Diócesis la adquisicion de muy importantes colecciones de Historia Natural, para colocarlas en el Gabinete concerniente á este ramo que tiene instalado el referido Establecimiento. Aplaudimos de veras esta nueva adquisicion, debida á la constante solicitud y activas diligencias del Ilmo. Sr. Obispo, quien ansía colocar el Seminario Diocesano á la altura de los mejores de su clase.

Segun telegrama fechado en Madrid

el día 22, se han firmado por Su Magestad la Reina Regente los reales decretos creando las Delegaciones especiales del Gobierno en las islas de Menorca y la Gran Canaria.

La planilla de cada una de estas dependencias la formarán: un Delegado con el sueldo de 5.000 pesetas; un Secretario con 2.000; un Aspirante con 1.000; un Inspector de Vigilancia con 1.500, y siete Agentes con 700.

Como los demás años, en el presente han sido tambien muy solemnes los cultos celebrados en la iglesia de San Agustín, con motivo de su Santo Titular, el Doctor Aquila de la Iglesia Católica. Estando la iglesia profusamente iluminada y adornada con aromáticas flores, cantáronse en la vigilia de la fiesta solemnes *Laudes*, siendo igualmente muy solemne la Misa cantada á canto lleno en el día de ayer. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Miguel Pons, Pbro. presentando en un bello panegírico al grande Obispo de Hipona.

Habíamos disfrutado de una temperatura deliciosa, pero desde hace algunos días, el calor parece haber vuelto por lo que se hubiese dejado en el tintero, y aprieta de un modo que no hay mas que

pedir. De vez en cuando aparecen densos nubarrones en el firmamento, sin que se determinen obsequiarnos con ninguna lluvia.

Mañana, con motivo de los ejercicios espirituales que estan ya recibiendo las Hermanas de la Consolacion, no se podrá visitar el santo Hospital.

Se nos ha participado, para que lo hiciéramos público, que el lunes próximo, Dios mediante, quedarán ya abiertas, en todas sus secciones, las clases del Colegio que dirigen las Religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza.

Segun dijimos en nuestro número anterior, el miércoles por la tarde salió de esta ciudad para Mahon, el Excelentísimo Sr. Gobernador civil de esta provincia, apeándose en los pueblos de tránsito, siendo recibido por las autoridades y personas notables de los pueblos donde tocó S. E. En Mahon fué obsequiado con una serenata por la banda del Regimiento de Baza.

A las cinco de la mañana de ayer llegó á esta ciudad el Sr. Gobernador, embarcándose con direccion á la capital de la Provincia, en el vapor «Salvador»

moral evangélica, y le enseñaba que esta ley de gracia y de dulzura habia encendido en las almas las más heróicas virtudes, y que fuerte en su humildad habia destruido el paganismo y derribado el tiránico imperio de los Césares. Pero la inteligencia de Clodoveo estaba aún muy ofuscada. «No conoces á tu Dios más que por lo que oyes contar á tus sacerdotes, le decia; pero nosotros adoramos lo que tenemos á la vista, y nuestras divinidades se nos muestran por medio de sus beneficios. Mira á Beleno, el astro que nos ilumina; á Dis, que nos prodiga sus cosechas; á Nior-der, que gime y se enfurece... ¿Son acaso quimeras estos dioses? Segun les place nos pueden hacer daño ó colmar de beneficios, y es justo que les sirvamos.

—Señor, respondia Clotilde, permite aún á tu sierva que te hable. ¿Per qué con tanta inteligencia como tienes confundes el efecto y la causa, el beneficio y el bienhechor? ¡Adoras á los astros! Pues yo adoro al Dios que los hizo y que les señaló su camino, y ante quien, segun dicen nuestros santos Libros, «brillan las estrellas con placer por ser Él quien las ha creado.» La tierra y el mar no son dioses, sino criaturas que invitamos en nuestros cánticos sagrados á que alaben á Dios, que las hizo tan hermosas y llenas de poder. El Dios de los cristianos es el que todo lo ha hecho y el que ha destinado á la creacion para

na, gaje que consistia en una renta importante sobre los dominios reales, en corceles y rebaños, á los que la magnificencia del novio añadió rubio y blando lino, seda tan preciosa como el oro, perlas y pedreria. La huérfana abandonada tenia ya un protector y un esposo; la cautiva habia ascendido á reina; porque el Dios todopoderoso, el Dios de Ester, el Dios de Clotilde es bueno para los de recto corazon.

II.

El casamiento de Clotilde fué bendecido con el nacimiento de un hijo; y Clodoveo, cediendo á los ruegos de su esposa, habia consentido en que el heredero de su poder recibiera el santo Bautismo. Pero Dios, que tiene sus designios, permitió que aquel primogénito, vestido aún con el albo ropaje de los neófitos, muriera en los brazos de su madre, y el rey jóven, bárbaro, violento é irascible, como todos los de su raza, se deshizo en reproches.

—Mujer, decia, si el niño hubiera estado consagrado á mis dioses, aún viviría.

Clotilde le respondia con dulzura y tristeza:

—Doy gracias al Todopoderoso, autor de todo lo creado, porque no me ha juzgado indigna de

propiedad de la compañía tabacalera. Pasó á cumplimentarlo y despedirlo el diputado Sr. Amengual á quien encargó una visita de despedida para el Ilmo. señor Obispo y Sr. Alcalde, para que le dispensasen haberse anticipado á la hora que les tenia anunciada.

Hemos tenido ocasion de ver la preciosa *Vida de San Luis Gonzaga* original del P. Virgilio Cepari, y anotada por el P. Cecilio Gomez Rodeles editada por la reputada casa editorial Benziger y C.^a tipógrafos de la Santa Sede Apostólica, establecidos en Einsiedeln, (Suiza).

Muchísimo nos ha complacido al ver que la vida del angelical Patrono de la Juventud sale enriquecida con tanta copia de ilustraciones y documentos en la edicion que nos ocupa, y ojalá que la sencilla y fiel narracion de los ejemplos del Santo, realizada con la esplendidez de adornos y viñetas, contribuya á conseguir mas eficazmente el elevado fin que su autor se propuso, que no es otro que el de señalar á nuestra juventud el sendero del bien y de la virtud, mediante el ejemplo de San Luis que de una manera especial ha sabido hacerlo el P. Cepari.

Por la multitud de notas y documentos, hasta hoy dia desconocidos, que encierra este precioso libro, creemos que se ha hecho indispensable el poseerlo para todo devoto de dicho Santo, augu-

rando para la casa editorial Benziger y C.^a, que saldrán correspondidos con creces por el favor que han prestado á las cosas santas y al arte cristiano.

Sabemos que la imprenta y libreria de este periódico se encarga de pedir los ejemplares que se deseen.

Leemos en «El Mahonés»:

«El dia 5 de Octubre de 1888 falleció en esta ciudad la niña Mariana Llull y Triay, hija del conserje de Log. H. de la Hum. (*doliente*), y con manifiesta violacion de los derechos de la iglesia fué el cadáver enterrado en el Cementerio Civil, no obstante las reclamaciones del Rdo. Sr. Ecónomo de Sta. María, donde habia la niña recibido el Sacramento del Bautismo.

A la sazón mandaba aquí Tello—digo, el Sr. Lon Albareda—, y así salió ello.

La Autoridad eclesiástica instruyó el oportuno expediente y acudió al Gobierno en demanda de la proteccion y defensa que las leyes del Reino conceden á la Iglesia; y al fin se ha hecho justicia, como no podría menos de suceder, ya que el caso era por demás claro y sólo la pasion de secta, pudo verlo de otro modo. Por el correo de ayer se recibió una Real Orden disponiendo que el cadáver de la niña Mariana Llull y Triay sea exhumado y que se trasladen sus restos al Cementerio Católico.

Una vez más han reconocido los poderes públicos lo que es evidente de toda evidencia y que únicamente puede desconocer quien ignore por completo así el Derecho canónico como las leyes pátrias; esto es, que

luego de bautizado un niño pertenece ya de hecho y de derecho á la Iglesia Católica, y ella es la única competente para decidir la sepultura que haya de dársele.

En nuestro próximo número publicaremos la citada Real Orden.»

Trátase en Palma, de celebrar el año próximo, con gran pompa, el primer centenario de la Beatificacion de Catalina Tomás.

Se da por cierto que será nombrado Delegado especial del Gobierno de S. M. en Menorca, el que lo es actualmente de Vigilancia Sr. Baron de Benimuslem, y para los cargos de Secretario y Auxiliar de la restablecida Delegacion, se indican también como seguros, los Sres. D. Antonio Blanc Papelcudi y D. Pedro Orfila Fuster, respectivamente.

El Sr. Blanc sirvió por mucho tiempo la plaza que ahora se le asigna, y el Sr. Orfila es cesante del ramo de Sanidad.

Ayer salió para Soller y Barcelona, á la hora de itinerario el vapor «Correo de Cartagena» conduciendo 10 pasajeros, 150 sacos de trigo y 27 cajas calzadas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, calle de Negreta 14

ver admitido en su santo reino al fruto de mis entrañas. Permítele á tu sierva que te repita que, si vivimos en la gracia del Señor, volveremos á ver á nuestro niño. ¡Oh! si quisieras escucharme, la fe te elevaria sobre las cosas pasajeras, y tus mismos dolores se trocarian en regocijo!...

El joven franco se calmaba con esto, y el dolor y la resignacion de Clotilde, le encantaban tanto como su belleza. Dios les concedió otro hijo, y Clotilde, arrastrada por su fé y venciendo la repugnancia de su marido, lo presentó en las fuentes bautismales. El niño se llamó Clodomiro; pero poco despues de su nacimiento, Dios, que queria probar la desconfianza de la madre, permitió que cayera peligrosamente enfermo.

—¿Qué tal? exclamó el rey; hé aqui mi hijo, que, bautizado en nombre de tu Cristo, va á reunirse con su hermano. ¿No ves, mujer, que tu Dios es enemigo de mi raza, y que á causa de mi debilidad mis dioses me han abandonado, cuando hasta ahora tan fieles me habian servido?

—¡Oh rey! le respondió Clotilde; ¿cómo pueden protegerte ó abandonarte tus dioses si no existen? Déjame rogar al mio, quizá se digne escucharme...

Y prosternada al pié de la cana donde dormia el niño con sueño febril, oró Clotilde invocando á la dulcísima Madre del Cristo, y la prometió ofrendas y dones sin cuento. Rogó tambien que

orase por su hijo á Genoveva, la sierva del Señor, que ya habia llegado á edad avanzada y llenado la cristiandad con la fama de su santidad y sus milagros.

Genoveva contestó á la esposa de Clodoveo lo siguiente:

—Que la reina Clotilde siga rezando, y será escuchada.

Al tercer dia Clotilde, extenuada por los ayunos, vigiliias y oraciones, estaba sentada junto á Clodomiro, próximo ya á las puertas del sepulcro, y le miraba con dolor; cuando de pronto le parece que las mejillas y los labios pálidos del niño se animan, toman color, y sus ojos se abren dulcemente. ¿Es ilusion? ¿será el primer rayo del alba que tiñe de carmin la frente del pobrecito moribundo? ¡Ah, no! El niño se endereza, se rie y mueve las manitas. Clotilde le coge en brazos, y alabando á Dios corre á ponerlo en los brazos de su padre.

Desde este dia, señalado por los favores del cielo, la reina de Francia redobló sus plegarias y gemidos para obtener la conversion de su esposo. Amaba mucho á su alma, unida por Dios á la suya: deseaba con ánsia alcanzar para ella los bienes eternos, y sin cesar hablaba á Clodoveo de Cristo y de su ley, contándole cuánto habia amado Jesús á los hombres, y como los amo *hasta el fin*. Otras veces le explicaba los preceptos de la